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7月 6日至7日，市人大常委会副主

任卢林率调研组到普兰店区、庄河市，围

绕坚持和完善人民代表大会制度、发展全

过程人民民主、加强和改进新时代人大工

作等内容进行调研，为召开市委人大工作

会议收集和征求意见。市人大环资委主任

委员彭晓明、市人大农委副主任委员朱长

青和部分人大代表参加调研。

调研组一行先后来到普兰店区太平街

道、铁西街道和庄河市黑岛镇，实地调研

了4个代表之家和代表联络站建设情况，

听取了相关情况介绍、查阅档案资料，详

细了解人大代表家站制度建设、管理运行、

作用发挥、活动开展等情况，并与人大代

表家站负责人进行了交流沟通，详细了解

了基层人大工作存在的问题和困难。

在召开的座谈会上，调研组听取了普

兰店区和庄河市贯彻落实中央和省委人大

工作会议精神的基本情况，并与三级人大

代表和街道、乡镇人大负责同志进行交流，

围绕加强和完善党对人大工作的领导，发

挥人大代表密切联系群众、提出高质量议

案建议，以及加强人大及其常委会“四个

机关”建设等方面听取具体建议和意见。

卢林对普兰店区和庄河市人大工作取

得的成绩给予充分肯定，认为两地认真贯

彻落实中央和省委人大工作会议精神，党

委领导到位、工作成效显著、服务大局有

力，提出的建议都非常务实，具有可操性。

卢林强调，要把“坚持党的领导、人民当

7 月 6 日，市人大常委会副主任

徐少达带队到瓦房店市调研，围绕贯彻

落实中央人大工作会议和省委人大工作

会议精神，进一步加强和改进我市人大

工作，听取瓦房店市人大常委会和部分

乡镇（街道）的意见和建议，实地查看

了“代表之家”“代表联络站”工作开

展情况，并看望了联系代表。

调研组一行先后来到瓦窝镇和文兰

街道，与镇人大主席、人大街道工委主

任等基层人大工作人员亲切交谈，详细

了解代表家（站）建设和代表履职情况，

一同交流乡镇（街道）人大工作存在的

困难和问题，共同研究解决办法。

座谈会上，调研组听取了瓦房店市

人大常委会工作汇报，与部分市人大代

表、瓦房店市人大常委会机关干部和乡

镇人大工作负责同志深入进行了交流座

谈，征求了各方面意见和建议。徐少达

在参加座谈时对瓦房店市委加强对人大

工作的领导、全方位支持人大工作给予

高度认可；对瓦房店市人大推动各方面

工作取得的成绩给予充分肯定；同时强

调，要提高政治站位，深刻认识贯彻落

实好中央、省委人大工作会议精神的重

要意义；要坚持学用结合，切实担负起

新时代赋予人大工作的历史使命；要加

强代表工作能力建设，充分发挥代表在

振兴发展中的作用；要加强自身建设，

推动新时代地方人大工作有新气象新作

为；要密切协同配合，共同做好市委人

大工作会议各项筹备工作。

（文/市人大常委会研究室　李　智）

到瓦房店市开展调研

到普兰店区和庄河市开展调研

围绕贯彻落实中央和省委人大工作会议精神

市人大常委会调研组分别开展实地调研

为贯彻落实中央人大工作会议和省委人大工作会议精神，做好市委人大工作会议筹备工作，市人大常委会主

要领导分别带队组成调研组，短短几天先后深入 8个区市县开展实地调研，采取现场查看和召开座谈会等形式，

充分听取区市县人大常委会、部分市人大代表及基层人大工作者的意见和建议，为开好市委人大工作会议做好前

期准备。
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7 月 7 日，市人大常委会副主任

张志宏带队到金州区开展调研，围绕新

时代坚持和完善人民代表大会制度、发

展全过程人民民主、加强和改进人大工

作等内容，听取区党工委、区人大常委

会的意见建议。市人大常委会申控工委

主任张宏彬，市人大法制委副主任委员、

常委会法工委副主任朱彤和部分市人大

法制委委员、市人大代表参加调研。

调研组一行深入大孤山街道代表

之家和湾里街道城志社区代表联络站，

详细了解人大街工委及代表家（站）建

设和工作开展情况，征求改进和提升基

层人大工作的意见建议；深入市人大代

表刘溪笔所在的企业调研，了解代表依

法履职、促进当地经济发展等方面的情

况，倾听代表所思所盼。调研组认为，

金州区人大常委会始终坚持人大工作正

确的政治方向，紧密围绕全区大局和中

心，推动全区人大工作不断创新发展。

人大街工委能够适应新任务、新要求，

在充分保障人大代表依法履职，积极发

挥人大代表的主体作用等方面扎实开展

工作，成绩值得肯定。

在随后召开的座谈会上，调研组

先后听取了金普新区党工委、金州区人

大常委会的工作汇报，与部分区人大常

委会的部门负责人及部分街道党工委书

记、人大街工委主任进行了热烈交流。

座谈发言的人员围绕调研提纲，立足自

身工作，积极建言献策，既反映了面临

的现实问题和困惑，也提出了高质量的、

建设性的意见建议。

张志宏在座谈时指出，在党的二十

大即将胜利召开之际，共同为市委人大

工作会议拟出台的《实施意见》凝聚力

量、贡献智慧，既是我们的职责义务，

也是开好会议的保障。到金州开展的调

研座谈成果丰硕，体现了金州区人大常

委会对高标准筹备市委人大工作会议的

高度重视和大力支持。全面贯彻落实中

央和省委人大工作会议精神，推动人大

工作高质量发展，需要我们在察实情、

汇民意、聚民智的基础上，不断丰富人

民代表大会制度“大连实践”的内容和

载体，努力解决实际问题，把制度优势

更好转化为治理效能，为加快“两先区”

建设、实现振兴发展新突破提供有力保

障。

（文 / 市人大常委会法工委　王川

一）

7 月 5 日，市人大常委会副主任

李尔恭带队到西岗区调研，围绕贯彻落

实中央人大工作会议和省委人大工作会

议精神，进一步加强和改进我市人大工

作，听取西岗区人大常委会的意见和建

议，并实地查看“代表之家”“人大代

表联络站”工作开展情况。市人大监察

司法委主任委员王新忠，部分监察司法

委委员和市人大代表参加调研。

调研组一行来到八一路街道和人民

广场街道九三社区，与基层工作人员亲

切交谈，详细了解代表家（站）建设情况、

代表履职情况并查阅相关档案资料。调

研组认为，西岗区高度重视代表家（站）

建设工作，为代表依法履职、服务群众

开辟了便捷通道；人大代表以家（站）

为依托，广泛参与新冠肺炎疫情防控、

文明城市创建、慈善救助帮扶、基层社

会治理等工作，发挥了积极推动和促进

作用。 

在随后召开的座谈会上，调研组听

取了西岗区人大常委会的工作汇报，与

部分区人大常委会机关干部和社区代表

进行了深入交流，征求了各方面的意见

和建议。李尔恭在参加座谈时强调，要

坚持党对人大工作的领导，始终确保人

大工作正确的政治方向；要在人大工作

中保障人民的知情权、参与权、表达权、

监督权，更好地践行全过程人民民主；

要加强“四个机关”建设，不断提升人

大工作质量和水平；要进一步发挥代表

家（站）作用，更好地支持保障人大代

表依法履职，不断密切人大代表与人民

到西岗区和长海县开展调研

家作主、依法治国”统一到全面贯彻落实

中央、省委人大工作会议精神当中，统一

到推进全过程人民民主的具体实践当中，

统一到助推地区经济社会高质量振兴发展

当中，切实做到党委工作部署到哪里，人

大工作就跟进到哪里，作用就发挥到哪里，

以更高标准、更严要求推进人大工作与时

俱进、创新发展。要认真研究梳理各方面

提出的意见建议，完善相关制度，推动人

大常委会“四个机关”建设。要全面发挥

人大代表联系人民群众的重要作用，探索

推进更加便捷、更加有效的家（站）建设

模式和代表联系选民方式，确保代表与人

民群众开展真联系、取得真效果。要继续

加强对各级人大代表、人大常委会机关工

作人员的培训，不断丰富学习内容、拓展

学习方式，切实提升履行法定职责的能力

和水平。

（文 / 市人大环资委　白雪飞　市

人大农委　陈渤洋）

到金州区开展调研
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群众的联系。

7 月 8 日，市人大常委会副主任李

尔恭带队到长海县调研，围绕坚持和完

善人民代表大会制度、发展全过程人民

民主、加强和改进新时代人大工作等内

容，征求县委、县人大常委会和乡镇的

意见建议。市人大常委会副秘书长梁宏

君，部分市人大财经委委员和市人大代

表参加调研。

调研组一行深入小长山岛镇回龙村

代表联络站，实地调研乡镇人大工作和

代表家（站）建设情况，听取工作介绍、

查阅档案资料、了解市县两级代表履职

情况，并与代表家（站）工作人员进行

亲切交流，征求进一步改进和提升基层

人大工作的意见和建议。前往长海县壹

鲜冷水海产品有限公司和市人大代表王

振东所在企业调研，了解企业生产经营、

人大代表在促进县域经济发展中所作的

努力和贡献等情况。

在随后召开的座谈会上，调研组先

后听取了长海县委、县人大常委会的工

作汇报，与部分县人大常委会部门负责

人，镇党委书记、镇人大主席以及村（社

区）党委书记进行了交流，围绕加强党

对人大工作的全面领导、发扬全过程人

民民主、加强和改进新时代人大工作、

为代表提供服务和保障、加强自身建设、

发展海岛经济、加强海岛立法等方面听

取了具体意见和建议。

李尔恭对长海县人大工作给予充分

肯定，认为长海县能够认真贯彻落实中

央、省委人大工作会议精神，党的领导

全面加强、人大监督推动作用更加有力、

代表履职保障服务到位、自身建设不断

加强，提出的意见和建议有见地、接地

气、针对性强，为全市开好人大工作会

议作出了长海县的贡献。李尔恭对下一

步如何做好贯彻落实中央、省委人大工

作会议精神提出，要深入学习领会、深

刻理解和把握习近平总书记在中央人大

工作会议上的重要讲话精神；要深入研

究思考，积极为加强和改进大连新时代

人大工作贡献智慧和力量；要认真抓好

贯彻落实，推动新时代长海县人大工作

高质量发展等三点建议。并强调贯彻中

央、省委人大工作会议精神，要坚持党

的全面领导；要维护宪法和法律权威，

推动法治长海建设；要用好宪法法律赋

予人大的监督权，实行正确有效依法监

督；要充分发挥代表作用，积极为代表

依法履职搭建平台、创造条件、加强服

务保障；要加强人大及其常委会的自身

建设。

（文 / 市人大财经委 孙广鹏  市

人大监察司法委　张知天）

7 月 7 日，市人大常委会副主任

艾华带队到沙河口区和甘井子区调研，

围绕深入贯彻落实中央人大工作会议和

省委人大工作会议精神，坚持和完善人

民代表大会制度、发展全过程人民民主，

加强和改进新时代我市人大工作等内

容，听取沙河口区、甘井子区人大常委

会的意见和建议，并实地查看“代表之

家”“代表联络站”工作开展情况。市

人大民侨外委主任委员张琳、社会委主

任委员杨哲以及部分市人大代表参加调

研。

调研组一行先后来到沙河口区黑石

礁街道“代表之家”、李家街道锦虹社

区“代表联络站”和甘井子区周水子街

道“代表之家”、辛寨子街道五郡社区“代

表联络站”，通过实地调研、查阅档案、

听取汇报等方式，详细了解代表家（站）

建设情况，代表联系服务群众情况及“代

表之家智慧屏”应用情况。调研组认为，

沙河口区和甘井子区都高度重视代表家

（站）建设工作，加强制度化、规范化

管理，充分发挥家（站）阵地作用，为

代表开展活动提供有效载体，进一步提

升了代表依法履职、服务群众的效能。

艾华强调，今后的工作中，要加强代表

家（站）的智慧化、信息化建设，引入

数字化服务，创新代表家（站）功能，

为密切代表与群众联系，进一步发挥代

表在经济社会发展中的作用提供保障。

在座谈会上，调研组听取了沙河口

区和甘井子区人大常委会的工作汇报，

与部分人大代表、区人大常委会机关干

部、街道干部进行深入交流，广泛征求

意见建议。艾华充分肯定了沙河口区和

甘井子区在践行全过程人民民主、推动

人大工作高质量发展中取得的成绩。艾

华强调，要进一步领会中央人大工作会

议和省委人大工作会议精神，准确把握

两个会议的时代意义和现实要求，在坚

持和完善人民代表大会制度，加强和改

进人大工作中实现更大作为；要进一步

结合现阶段人大工作的新任务、新要求，

紧扣振兴发展之需、紧盯社会治理之需、

紧贴人民群众期盼之需，依法履职尽责，

创新性地开展工作，充分发挥人大在区

域建设发展中的作用，充分支持和保障

代表依法履职、建言献策、服务发展大

局，做好代表家（站）建设工作，打通

服务群众最后一公里；要进一步总结提

炼甘井子区在践行全过程人民民主中的

经验和做法，打造样板工程，发挥示范

作用，为市委决策提供参考。

（文 / 市人大民侨外委　高　宇　

市人大社会建设委　陈铭诗）

到沙河口区和甘井子区开展调研


